



Consejo Económico y Social

Distr. general
23 de abril de 2012
Español
Original: inglés

Período de sesiones sustantivo de 2012

Nueva York, 2 a 27 de julio de 2012

Tema 14 b) del programa provisional*

**Cuestiones sociales y de derechos humanos:
desarrollo social**

Declaración presentada por World Circle of the Consensus: Self-sustaining People, Organizations and Communities, organización no gubernamental reconocida como entidad consultiva por el Consejo Económico y Social

El Secretario General ha recibido la siguiente declaración, que se distribuye de conformidad con lo dispuesto en los párrafos 30 y 31 de la resolución 1996/31 del Consejo Económico y Social.

* E/2012/100.



Declaración

Una vida armoniosa y productiva mediante personas, organizaciones y comunidades autosuficientes

En tiempos de crisis, todos los parámetros que definen la humanidad están en entredicho, y la medida en que se puedan manifestar resultados positivos depende de la etapa de desarrollo de cada individuo y la conciencia colectiva de la comunidad de la que forma parte. Se puede argumentar que, tanto a nivel individual como colectivo, escuchamos al mundo y dialogamos con él a través de múltiples formas de inteligencia en las dimensiones física, emocional, mental y espiritual. En el centro de estas formas de inteligencia existe un consenso compartido sobre virtudes, valores y una visión fundamentales.

Es sólo a través de una visión positiva premeditada que es posible desarrollar esta conciencia para crear personas, organizaciones y comunidades autosuficientes. Nos estamos acercando, o como sostienen algunos, ya nos encontramos, en un momento de crisis, en que se requieren estrategias eficaces de respuesta, socorro, reconstrucción y recuperación para hacer frente a desastres naturales y complejos. Los mismos retos se plantean a los que desean transformar los países subdesarrollados en países desarrollados. Este enfoque aplicable a todo el sistema integra todos los vectores de cambio.

Para producir un cambio efectivo y sostenible, es necesario comprender plenamente los vectores que intervienen. Tres insumos principales, la salud, la educación y la empresa, se ven facilitados por la información, los recursos, la psicología, la conectividad, la agricultura, la ciencia y la ingeniería, para producir resultados autosuficientes en términos de riqueza, ciudadanía y medio ambiente, y la consiguiente convivencia armoniosa.

El buen gobierno y la responsabilidad social facilitan un terreno medio de equilibrio entre las necesidades de conformidad, basadas en reglas, y las necesidades de flexibilidad, basadas en resultados, cimentadas en valores fundamentales inculcados y resultados producidos. Los enfoques de arriba abajo y de abajo arriba deben integrarse en un plan de cambio estratégico de 12 años, para evitar la morbilidad social y económica.

El enfoque institucional ha permitido que las personas desfavorecidas puedan superar situaciones traumáticas, como los conflictos, los abusos, los desastres naturales y la pobreza. En las zonas marginales, en que tales situaciones son más comunes, este enfoque, aunque en un principio desarrollado para jóvenes desempleados de larga duración, de 18 a 24 años, pueden tener un impacto positivo eficaz en los que han sido excluidos del sistema educativo.

El Grupo de Trabajo sobre Educación para el Siglo XXI, de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura, llegó a la conclusión de que la educación se llevaba a cabo durante toda la vida en muchas formas, y estaba representada por cuatro pilares, que pueden ser expresados en cuatro formas de inteligencia:

- a) Aprender a hacer (inteligencia física);
- b) Aprender a vivir juntos (inteligencia emocional);

- c) Aprender a conocer (inteligencia mental);
- d) Aprender a ser (inteligencia espiritual).

Ha quedado demostrado que la educación primaria define hasta el 80% de los resultados de la vida, por lo que es el período crucial de la inversión para desarrollar personas, organizaciones y comunidades autosuficientes y lograr una vida armoniosa. Creemos que los Objetivos de Desarrollo del Milenio solo pueden ser alcanzados a través de la autosuficiencia.
